

## **El Primer Ministro Trudeau realiza una visita sorpresa al Congreso del CIE: “La labor del CIE y el personal de enfermería en todo el mundo es más importante que nunca”**

**Montreal, Canadá; 5 de julio de 2023** – El Primer Ministro de Canadá ha realizado una visita sorpresa al Congreso del CIE en Montreal, Canadá, y ha elogiado al personal de enfermería por sus extraordinarias habilidades, valor y servicio en tiempos difíciles.

El Sr. Trudeau ha dado las gracias al personal de enfermería y ha afirmado que el papel del CIE representando a los 28 millones de enfermeras en el mundo es más importante que nunca.

“La labor del Consejo Internacional de Enfermeras es más trascendente que nunca en estos momentos importantes en los que aún luchamos por salir de una pandemia devastadora, hay conflictos armados en curso en Ucrania y otros lugares, tema que ha tratado antes el Director General del CIE Howard Catton, y el cambio climático pone la salud de las personas en peligro”.

“Deseo darles las gracias por sus esfuerzos, su valor y vocación de servicio. Han superado unos años extremadamente difíciles durante la pandemia y el sistema de salud aún está ejerciendo mucha presión sobre ustedes”.

“Hace falta mucha devoción para efectuar turnos de doce horas, tanto de día como de noche, y en ocasiones sin ni siquiera tiempo para tomarse un descanso. Su trabajo es muy exigente y tenemos la suerte de contar con ustedes porque son indispensables para nuestros sistemas de salud”.

El Sr. Trudeau ha reconocido y elogiado las habilidades de comunicación del personal de enfermería, la ayuda que ha prestado a las familias con enfermedades y su conocimiento holístico y capacidad de promover la salud y el bienestar de las personas y las comunidades. Sin embargo, ha afirmado que el personal de enfermería se merece más que elogios por sus esfuerzos.

“Durante la pandemia, dedicamos mucho tiempo a decirles que eran héroes, porque ustedes son verdaderos héroes. Pero los cumplidos por muy bonitos que sean no pagan el alquiler. No les dan más autonomía ni evitan que se agoten”.

También ha explicado que el gobierno federal de Canadá está actuando para apoyar a los trabajadores de la salud y a los pacientes, en particular mediante la formación de una Coalición para la Acción para los Trabajadores de la Salud que ofrece asesoramiento dirigido al abordaje de sus retos, y el nombramiento de su nueva Enfermera Jefe, Dra. Leigh Chapman.

“Siendo ella misma enfermera registrada con experiencia en primera línea, la Dra. Chapman proporciona asesoramiento estratégico, en particular en la planificación de la fuerza laboral, cuidados prolongados, atención a domicilio, cuidados paliativos, salud mental, consumo de sustancias y ámbito de práctica. Se trata de una función muy importante y estamos agradecidos por tenerla con nosotros”.

El Sr. Trudeau ha comentado que había hablado con una estudiante de enfermería que le había trasladado su preocupación por el elevado número de enfermeras experimentadas que estaban abandonando la profesión. También le inquietaba su propio bienestar por la falta de mentores experimentados cuando ella finalizara la escuela de enfermería.

Ha destacado que Canadá estaba dedicando recursos adicionales a la atención de salud concentrándose en los trabajadores de atención primaria, salud mental e información, y que esperaba ver resultados concretos.

“¿Cómo ayudarán estas inversiones al personal de enfermería? Permitirán que la población pueda acceder a atención primaria gracias a médicos de familia y enfermeras de atención directa. Los equipos de salud familiar son los que mejor conocen a sus pacientes; son su puerta de entrada al sistema de salud. Con más atención primaria eficaz podemos evitar la sobrecarga de los servicios de emergencia y reducir la presión sobre el personal de enfermería.

“Tenemos que conseguir que ustedes no estén tan al límite que su única opción sea abandonar esta profesión que han elegido y adoran. He escuchado demasiadas historias descorazonadoras durante el último año de enfermeras que aún adoran lo que hacen pero tienen que dejarlo porque ven que no les están haciendo justicia a los pacientes: están demasiado al límite, sencillamente están demasiado sobrecargadas. Hay que acabar con eso.

“Para conseguirlo tenemos que mejorar las estrategias de contratación y retención y necesitamos más oportunidades de formación y ayuda para los estudiantes. Para apoyar todo ello, y como medida aparte de nuestra inversión de 200 000 millones de dólares, nuestro gobierno ha aumentado y ampliado la condonación de préstamos de enfermeras que trabajan en comunidades rurales y remotas y, como resultado, muchas enfermeras cumplen los criterios para una quita de hasta 30 000€”.

El Sr. Trudeau ha señalado que el gobierno de Canadá está trabajando más en los servicios de salud mental para eliminar tabúes al respecto y favorecer que las personas hablen de sus problemas, además de abordar la crisis de sobredosis ofreciendo un mejor apoyo y otros servicios.

“El personal de enfermería a menudo está en las primeras líneas salvando vidas cada día y ustedes saben mejor que nadie que no hay soluciones sencillas y que los eslóganes fáciles no resuelven estos problemas”.

También ha hablado de un sistema mejorado para realizar un seguimiento de los datos del paciente y de una base de datos nacional de enfermería que permite el intercambio de información sobre el registro y la historia de la licencia de la enfermera.

Ha indicado que la profesión de enfermería está envejeciendo y que el gobierno está abordando la escasez de enfermería mejorando la retención y facilitando los trámites para las enfermeras del extranjero de manera que puedan registrarse y trabajar en Canadá.

El Sr. Trudeau ha señalado que tanto él como sus compatriotas canadienses están orgullosos del sistema público universal de salud y que el personal de enfermería es su defensor más idóneo para mejorar los sistemas en todo el mundo “porque ustedes están en el corazón de todo. Nadie tiene el dedo en el pulso de los sistemas de salud más que ustedes.

La labor que realizan día tras día manteniendo a los pacientes y a las personas en el centro de todo aquello en lo que tenemos que enfocarnos, el servicio, el compromiso, la entrega, el amor por los demás que ustedes ejemplifican cada día, aquí en Canadá y en todo el mundo, nos asombra, nos deja profundamente en deuda, nos deja comprometidos para que puedan seguir desempeñando el extraordinario trabajo que llevan a cabo. Aquí en casa y en todo el mundo. Muchas gracias”.

El Congreso del CIE se está celebrando en Montreal, Canadá, del 1 al 5 de julio de 2023. Para más información, visiten <https://icncongress2023.org/es/congreso-del-consejo-internacional-de-enfermeras-2023/> o sígannos en las redes sociales #ICNCongress #ICN2023 @ICNurses

\* \* \*

### **Nota para los editores**

El **Consejo Internacional de Enfermeras** (CIE) es una federación de más de 130 asociaciones nacionales de enfermeras en representación de los millones de enfermeras en todo el mundo. Dirigido por enfermeras y liderando la enfermería en el ámbito internacional, el CIE trabaja para garantizar cuidados de calidad para todos y políticas de salud sólidas a nivel global.

Para más información, le rogamos se ponga en contacto con Gyorgy Madarasz, Responsable de Prensa, escribiendo a [madarasz@icn.ch](mailto:madarasz@icn.ch)  
Tel.: +41 22 908 01 16

<https://www.icn.ch/es>